

## DISCURSO

**SR. ELÍAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA  
INAUGURACIÓN AÑO AGRÍCOLA  
MARTES, 13 DE MAYO DE 2008**

EN PRIMER LUGAR, HOY ES UN DÍA MUY IMPORTANTE PARA EL AGRO SALVADOREÑO, YA QUE HEMOS REUNIDO A LOS ACTORES CLAVES QUE INTEGRAN EL SECTOR AGROPECUARIO Y AGROINDUSTRIAL, PARA EFECTUAR EL ACTO DE LANZAMIENTO DEL AÑO AGRÍCOLA 2008.

COMO ES TRADICIÓN, POR CUARTO AÑO CONSECUTIVO DECIMOS PRESENTE EN ESTA CELEBRACIÓN, QUE MARCA EL INICIO DE UNA NUEVA JORNADA DE INTENSO TRABAJO EN EL CAMPO.

CUANDO NOS TRASLADAMOS A LOS DIFERENTES LUGARES DEL PAÍS, OBSERVAMOS A LOS AGRICULTORES PREPARANDO LA TIERRA Y SEMBRANDO LA SEMILLA, CON LA FE PUESTA EN DIOS, PARA OBTENER BUENAS COSECHAS.

LA AGRICULTURA HA DEMOSTRADO DINAMIZAR LAS ACTIVIDADES ECONÓMICAS A LO LARGO Y ANCHO DEL TERRITORIO NACIONAL, LA AGRICULTURA DA SUSTENTO ALIMENTICIO NECESARIO A LAS FAMILIAS Y GENERA MILES Y MILES DE OPORTUNIDADES DE TRABAJO PARA NUESTRA POBLACIÓN.

POR ESA RAZÓN, HEMOS LLAMADO A ESTE PERÍODO PRESIDENCIAL "EL QUINQUENIO DEL AGRO", RECUERDO CUANDO RECORRÍ EL PAÍS Y LES DECÍA A LOS AGRICULTORES, ESTE VA A SER EL QUINQUENIO DEL AGRO, Y ES CUANDO MÁS APLAUDÍAN, SE HAN DADO CUENTA HOY LOS AGRICULTORES QUE ESA PROMESA PRESIDENCIAL, ES UNA PROMESA QUE SE ESTÁ CUMPLIENDO.

QUÉ LE ESTARÍA PASANDO A EL SALVADOR SI EL GOBIERNO NO HUBIERA PROYECTADO ÉSTE COMO EL QUINQUENIO DEL AGRO, HOY ANTE LA SITUACIÓN MUNDIAL DE LOS ALIMENTOS, QUÉ LE ESTARÍA PASANDO A EL SALVADOR, SI NO EXISTIERA SEMILLA MEJORADA, SI NO EXISTIERA APOYO EN FERTILIZANTES, SI NO EXISTIERA LA REFORMA QUE LE ESTAMOS HACIENDO A LOS BANDOS DEL ESTADO, AL BANCO DE FOMENTO Y AL BANCO HIPOTECARIO, POR CIERTO



ESTAMOS TRABAJANDO, PARA FONDEARLOS DE UNA MANERA IMPORTANTE, EN LOS PRÓXIMOS DÍAS TENDREMOS ANUNCIOS IMPORTANTES QUE HACER.

QUÉ LE PASARÍA AL PAÍS, ES LA PREGUNTA, SI EL GOBIERNO NO LE HUBIERA APOSTADO AL AGRO, HOY ANTE LA SITUACIÓN MUNDIAL DE ALIMENTOS.

ESTAMOS DEMOSTRANDO CON HECHOS Y CUMPLIENDO PROMESAS CON USTEDES, TAL COMO LO PUEDE EVIDENCIAR EL QUE LA ZAFRA CERRÓ EL AÑO CON UNA PRODUCCIÓN SUPERIOR AL AÑO ANTERIOR.

DESDE QUE ASUMIMOS LAS RIENDAS DE LA NACIÓN, PREPARAMOS UNA POLÍTICA AGROPECUARIA Y AGROINDUSTRIAL QUE IMPRIMIERA DINAMISMO, LLEGANDO A UNA TASA DE CRECIMIENTO ACUMULADA EN LOS CUATRO AÑOS DEL 25%.

LAS EXPORTACIONES AL MUNDO CRECIERON UN 80%, AL PASAR DE 534 MILLONES DE DÓLARES A 964 MILLONES DE DÓLARES.

UNO DE LOS DETONANTES DE ESTE DINAMISMO DE LAS EXPORTACIONES, HA SIDO PRECISAMENTE LA ENTRADA EN VIGENCIA DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO COMO EL DE ESTADOS UNIDOS, DONDE ESTOS PRODUCTOS, EXPERIMENTARON UN CRECIMIENTO DEL 137%, PASANDO DE 166 MILLONES DE DÓLARES EN EL AÑO 2005, A 400 MILLONES EN EL AÑO 2007.

LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO NO SON UNA DISCUSIÓN IDEOLÓGICA, SON INSTRUMENTOS PARA VENDER MÁS, PARA GENERAR EMPLEO Y PARA PROSPERAR.

ACTUALMENTE, CUANDO AFRONTAMOS UNA CRISIS ALIMENTARIA MUNDIAL POR EL ALZA EN EL PRECIO DE LOS ALIMENTOS, TODO EL MUNDO HABLA DE QUE DEBEMOS APOYAR LA AGRICULTURA, TEMA, DESDE, QUE APOYAMOS DESDE EL PRIMER MOMENTO CON ACCIONES Y PROPORCIONANDO LOS RECURSOS NECESARIOS.

TAL COMO LO EXPRESÉ HACE DOS SEMANAS, EN CADENA DE RADIO Y TELEVISIÓN, ESTA SITUACIÓN NO ES EXCLUSIVA DE EL SALVADOR Y CENTROAMÉRICA, SINO QUE ES UN FENÓMENO MUNDIAL, MOTIVADO

POR EL ALZA EN EL PRECIO DE LOS COMBUSTIBLES Y EN LAS MATERIAS PRIMAS, DEMANDA DE ALIMENTOS, UNA ENORME DEMANDA DE CHINA Y LA INDIA, UN AUMENTO POBLACIONAL, CAMBIO CLIMÁTICO Y LA BÚSQUEDA DE ALTERNATIVAS ENERGÉTICAS.

NOSOTROS CREEMOS EN LOS BIOCOMBUSTIBLES, PERO PRODUCIDOS, PRECISAMENTE CON CAÑA DE AZÚCAR, EN EL CASO DEL ETANOL. ESTAMOS ENFRENTANDO UNA CRISIS QUE LOS ESTADOS UNIDOS, UNA PARTE DE UNO DE LOS PROBLEMAS QUE ESTAMOS AFRONTANDO, SE ESTÁ PRODUCIENDO ETANOL CON MAÍZ, ESTÁ DANDO SUBSIDIO, MIENTRAS ESTOS SUBSIDIOS PERSISTAN, POR SUPUESTO QUE LOS AGRICULTORES VAN A MIGRAR EN AQUELLOS LUGARES Y VAN A DEJAR DE SEMBRAR OTRAS COSAS, QUE ES MÁS NEGOCIO SEMBRAR EL MAÍZ AMARILLO PARA EL ETANOL.

NOSOTROS CREEMOS QUE LOS BIOCOMBUSTIBLES, PERO DESDE LA PERSPECTIVA DE LA CAÑA DE ZÚCAR DONDE TENEMOS GRANDES POSIBILIDADES DE CRECER Y NO AFECTAR UN PRODUCTO, QUE DEFINITIVAMENTE AFECTA EL PRECIO Y AFECTA LA POSIBILIDAD DEL AGRO EN EL SALVADOR.

ESTAS VARIABLES NO ESTÁN AL ALCANCE DE NUESTRO PAÍS, SIN EMBARGO, COMO GOBIERNO RESPONSABLE ESTAMOS IMPULSANDO UNA SERIE DE INICIATIVAS PARA GARANTIZAR LA SEGURIDAD ALIMENTARIA Y QUE EL BOLSILLO DE LOS CONSUMIDORES NO SE VEA AFECTADO.

ENTRE ESAS ACCIONES, EJECUTAMOS EL PROGRAMA DE ENTREGA DE SEMILLA MEJORADA Y DE FERTILIZANTE, A UN COSTO DE 26 MILLONES DE DÓLARES, TODO CON LA FINALIDAD DE AUMENTAR LA PRODUCCIÓN DE ALIMENTOS.

CON ESTA INVERSIÓN, 26 MILLONES DE DÓLARES, CUBRIREMOS MÁS DE 400 MIL MANZANAS DE MAÍZ, FRIJOL, SORGO, ARROZ Y PASTO, BENEFICIANDO A 500 MIL AGRICULTORES.

A CADA AGRICULTOR DE MAÍZ, LE ESTAREMOS ENTREGANDO GRATUITAMENTE UN PAQUETE VALORADO EN MÁS DE 80 DÓLARES, QUE CONSTA DE 22 LIBRAS DE SEMILLA Y 2 SACOS DE 100 LIBRAS DE FERTILIZANTE.



CON EL APOYO DEL GOBIERNO, CON EL APOYO DE GOBIERNOS AMIGOS COMO EL DE TAIWÁN, QUISIERA QUE LE RECONOCIÉRAMOS HOY A LA REPÚBLICA CHINA TAIWÁN, PORQUE CUANDO BUSQUÉ A NUESTROS AMIGOS DE TAIWÁN, Y LE DIJE, EMBAJADOR, AL PRESIDENTE CHEN, LE DIJE, QUIERO INVERTIR MÁS EN SEMILLA MEJORADA, ME DIJO EL EMBAJADOR, AQUÍ ESTÁN SUS AMIGOS DE TAIWÁN Y NO LO VAMOS A ABANDONAR, MUCHAS GRACIAS EMBAJADOR.

CON EL APOYO DEL GOBIERNO, DE LOS AMIGOS COMO TAIWÁN, CON LA BENDICIÓN DE DIOS, ESTE INVIERNO ESPERAMOS UNA PRODUCCIÓN RÉCORD DE CEREALES DE 30 MILLONES DE QUINTALES, 15% SUPERIOR A LA OBTENIDA EN LA COSECHA ANTERIOR.

ADEMÁS, ESTAMOS OTORGANDO TRES MILLONES DE DÓLARES AL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA, PARA ADQUIRIR UNOS 40 MIL SILOS METÁLICOS, PARA AUMENTAR LA CAPACIDAD DE ALMACENAMIENTO EN 750 MIL QUINTALES, PROTEGIENDO LAS COSECHA Y PROPICIANDO MEJORES INGRESOS A LOS AGRICULTORES POR LA VENTA DE GRANOS.

ASIMISMO, REFORZAREMOS LA ASISTENCIA TÉCNICA EN EL CENTA, CON LA ADQUISICIÓN DE UNA FLOTA DE 22 NUEVOS VEHÍCULOS, LO QUE AYUDARÁ A MEJORAR LA ATENCIÓN A LOS AGRICULTORES.

ANTES DE QUE SALGA LA PRESENTE COSECHA DE CEREALES, EQUIPAREMOS A TODAS LAS AGENCIAS DE EXTENSIÓN DEL CENTA, CON 40 DESGRANADORAS, CON EL PROPÓSITO DE FACILITAR ESTE SERVICIO A LOS AGRICULTORES, AL COSTO.

TAMBIÉN QUISIERA HACER UN LLAMADO PARA QUE SE ACERQUEN AL BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO Y AL BANCO HIPOTECARIO, PARA OBTENER SUS CRÉDITOS, Y ANUNCIARLES QUE ESTÁN DISPONIBLES 150 MILLONES DE DÓLARES PARA APOYAR AL SECTOR AGROPECUARIO Y AL SECTOR AGROINDUSTRIAL.

POR CIENTO LA SEMANA PASADA TUVE UNA REUNIÓN CON LOS PRESIDENTES DE LOS BANCOS PRIVADOS, LOS PRESIDENTES DE LOS BANCOS QUE INTEGRAN ABANSA, Y LES HE PEDIDO A LOS BANCOS QUE VUELVAN A ABRIR LAS GERENCIAS AGROPECUARIAS QUE ANTES



HABÍAN EN ESTE PAÍS. YO RECUERDO QUE UNO LLEGABA AL BANCO, ALLÁ EN USULUTÁN, PEQUEÑO, LLEGABA AL BANCO Y HABÍA UNA GERENCIA AGROPECUARIA, Y ERA UNA PRIORIDAD DEL BANCO DARLE PLATA A LOS AGRICULTORES, Y ESO NO SE DEBE PERDER EN ESTE PAÍS.

YO CREO QUE LA POLÍTICA ESTÁ CLARA, EL RUMBO ESTÁ CLARO, ESTA ES UNA POLÍTICA DE ESTADO Y NOS HAN PROMETIDO LOS BANCOS PRIVADOS TAMBIÉN SUMARSE A ESTA POLÍTICA DE ESTADO QUE PARA NOSOTROS ES ESTRATÉGICA.

POR OTRA PARTE, ESTAMOS HACIENDO LAS GESTIONES PARA LA ADQUISICIÓN DE FRIJOL NICARAGÜENSE A FIN DE CREAR UNA RESERVA ESTRATÉGICA, PARA LO CUAL YA ASIGNAMOS, Y PASÓ POR LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, MÁS DE SEIS MILLONES DE DÓLARES.

LE ESTAMOS APOSTANDO A OTROS PRODUCTOS COMO HORTALIZAS Y FRUTAS, POR LO QUE PARA EL PRESENTE AÑO INVERTIREMOS MÁS DE DOS MILLONES DE DÓLARES PARA AUMENTAR LOS VOLÚMENES DE PRODUCCIÓN, BUSCANDO ESTABILIZAR LOS PRECIOS EN EL MERCADO.

ESA INVERSIÓN PERMITIRÁ DOTAR DE INSUMOS, SISTEMAS DE RIEGO, INVERNADEROS, MACRO Y MICROTÚNELES, ESPERANDO TENER UN CRECIMIENTO DEL 8% EN HORTALIZAS Y EL 5% EN FRUTALES.

ESTAMOS CAMBIANDO LA HISTORIA, ANTES IMPORTÁBAMOS TODO DE GUATEMALA, LAS HORTALIZAS, LAS FRUTAS, HOY LAS ESTAMOS RODUCIENDO ACÁ EN EL SALVADOR, Y SE HA HECHO UNA REDUCCIÓN SIGNIFICATIVA DE LA IMPORTACIÓN, ES LO QUE DEBEMOS HACER, PRODUCIR LOS ALIMENTOS EN EL SALVADOR.

DE IGUAL FORMA, CON EL TRABAJO REALIZADO POR LOS CAFICULTORES Y EL ACOMPAÑAMIENTO DEL GOBIERNO, LA COSECHA DE CAFÉ SE HA CONVERTIDO EN UNA COSECHA EXITOSA EN LOS ÚLTIMOS AÑOS.

EN LO QUE SE REFIERE A LA CAÑA DE AZÚCAR, ESPERAMOS CRECIMIENTO, LO QUE PROPICIARÁ MÁS TRABAJO Y EMPLEO EN EL

CAMPO, LO CUAL SE SUMA AL RUBRO DE PESCA Y ACUICULTURA, EN EL CUAL ESPERAMOS UN CRECIMIENTO SIGNIFICATIVO.

QUERIDOS AMIGOS, LAS BUENAS NOTICIAS TAMBIÉN SON NOTICIAS, Y ESTAS SON BUENA NOTICIAS PARA QUE TODOS USTEDES AMIGOS AGRICULTORES, LOS EXHORTO ESTA MAÑANA QUE NOS PONGAMOS A PREPARAR LA TIERRA PARA OBTENER ABUNDANTES COSECHAS.

COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA Y AMIGO DE TODOS USTEDES, ME PERMITO DECLARAR INAUGURADA LA TEMPORADA AGRÍCOLA 2008-2009.

Y ADEMÁS DE INAUGURAR OFICIALMENTE ESTA TEMPORADA AGRÍCOLA, QUIERO DECIRLES ALGO IMPORTANTE, HEMOS IDO CUMPLIENDO LAS PROMESAS PASO A PASO, A PESAR DE LAS DIFICULTADES, A PESAR DE LOS OBSTÁCULOS, HEMOS FINANCIADO AL AGRO.

UNOS DIRÁN BUENO MIRE PRESIDENTE FALTA QUE HACER MÁS, SÍ FALTA, HAY QUE INVERTIR MÁS, Y YO ESTOY DISPUESTO, YA LE DIJE AL MINISTRO, USTED PIDA, QUE SI EL MINISTRO DE HACIENDA TIENE, Y NO LE HA IDO MAL AL MINISTRO, SINO PREGÚNTELE A OTROS EX MINISTROS, QUE NO ERA FÁCIL, POR CUESTIONES ECONÓMICAS.

BUENO LAS PRIORIDADES HAN CAMBIADO, HOY LA PRIORIDAD ES INVERTIR EN EL AGRO, Y EL MEJOR INCENTIVO QUE TIENE EL AGRO SON LOS PRECIOS SEÑORES, ESE ES EL MEJOR INCENTIVO, HAY QUE SEMBRAR MÁS, HAY QUE COSECHAR MÁS.

QUE BONITO SE VE EL SALVADOR DE NUEVO COSECHANDO (FALLA DE AUDIO)

Y EL MINISTRO ... VAMOS EN SERIO, YO NO ESTOY ... CON EL AGRO, YO CREO EN EL AGRO, MI PADRE FUE AGRICULTOR, Y EL PAÍS, DESPUÉS DE CONOCER EL CENSO, EL DÍA DE AYER Y FALTA TODAVÍA EL CENSO AGROPECUARIO, PERO EL 37% DE LA POBLACIÓN DE ESTE PAÍS VIVE EN EL CAMPO, VIVE EN LA ZONA RURAL, Y ESA GENTE TIENE QUE TRABAJAR, TIENE QUE TRABAJAR EN LAS COSECHAS.

# TRANSCRIPCIÓN



ASÍ ES QUE YO QUIERO SALUDAR A LOS AGRICULTORES, Y DECIRLES UNA VEZ MÁS QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN, Y HOY ESTAMOS CUMPLIENDO.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.

